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Sehr geeme Frau Abgeordncte,

vielen Dank ttr lhr gemeinsam mit den Abgcordneten Hellll Dr.Mar―

tin Roselnalm MdB,Frau Rita Haller― Haid MdL und HelHl Dieter

Hinebrandt ⅣIdL von1 06.08.2014 zur B 28,Rottenburg― Tiibingen.

Wic lhnen bekannt ist,plancn,bauen,unterhalten und venvalten die

Bundeslander nach dcn Artikeln 90 und 85 des Grundgesetzcs im

Rtten der Auftragsverwaltung des Bundcs die Bundcsicmstra3cn.

Zu diesen AuttabCn gehё n auch,dem Bundcsministerium flir Verkehr

und digitale lnfrastruktur(BMVI)Zum Bau anstehende Ma3nahmen
priorisicrcnd vorzuschlagcn.Daher werden derartige Dringlichkeits―

reihungcn der Lander vOm BⅣ IVI erwartet und unabhangig von der

cigenen Bcwertung prinzipicll befurwortet.In vorlicgcndcm Fan war

das BNIIVIiibcr das Vorgehen der Landesrcgierung Baden―

Wiirttemberg infolllliert,bei dem Verfahrcn der Priorisierung aber

nicht beteiligt.

Grundsatzlich ist bei der von Baden― Wiirttcmberg durchgemhrten Pri―

orisicrung die Gewichtung der cinzelnen Kritcricn durchaus diskussi―

onswurdig.Aus Sicht dcs Baulasttragcrs Bund ist dcn Kritcrien Ver―

kchrsfluss,Netzinktion und insbcsondere Nutzcn― Kostcn― Verhaltnis

iin Verglcich zu Lannschutz und l」 mwcltvertraglichkcit cinc grё 3ere

Bedcutung und Wichtigkeit beizumesscn.Bundesferllstra3en werden,

basicrend aufVerkehrsprognosen,vorrangig zur Deckung der Vcr―

kehrsnachfrage und weniger aus I」 mweltschutzgrundcn gcbaut.

Soweit sich ⅣIёglichkeiten ibr Baubeginne von Bundesferllstra3cnpro‐
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jekten ergeben, entscheidet letztlich allein der Bund [ber die Projekt
auswahl, wobei die Prioritiitenliste des Landes in die Entscheidungs-
findung einflieBt. Dariiber hinaus ist u. a. jedoch auch der Planungs-
stand der einzelnen MaBnahmen miteinzubeziehen. So ist die B 29,
Ortsumgehung (OU) Mdgglingen im Vergleich zu allen baureifen Pro-
jekten in Baden-Wiirttemberg die MaBnahme, die mit einem vollzieh-
baren Planfeststellungsbeschluss aus dem Jahr 2001 und damit seit
nunmehr 13 Jahren mit Abstand am liingsten Baurecht besita. Da im
Falle der B 28, Rottenburg - Tiibingen die letzten Klagen im Jahr
2009 abgewiesen bzw. zuriickgenommen wurden, besteht hier erst seit
rund fiinf Jahren bestandskriiftiges Baurecht. Dariiber hinaus ist die
heutige Verkehrsbelastung in der Ortsdurchfahrt Mcigglingen mit mehr
als 20.000 Kfzl24h um mehr als 5.000 Kfzl24h h6her als auf der B 28,
Rottenburg - Ttbingen mit rd. 15.000 Kf?124h. Untermauert wird dies
auch durch die Tatsache, dass fiir die OU Mrigglingen ein vierstreifi-
ger Querschnitt, ftir den Abschnitt im Zuge der B 28 hingegen ledig-
lich ein zweistreifiger Querschnitt, geplant ist.

Das Gesamtvolumen der BedarfsplanmaBnahmen, fiir die ein unan-
fechtbares Baurecht vorliegt, belief sich vor der Entscheidung iiber die
Baufreigaben in 2014 bundesweit auf rd. 4,7 Mrd. €. Daher konnten
nach MaBgabe der frir neue Projekte zur Verftigung stehenden Haus-
haltsmittel nicht alle Projekte fiir eine Baufreigabe beriicksichtigt wer-
den. Aus diesem Grund aber auch vor dem Hintergrund des auBeror-
dentlich hohen Finanzvolumens der bereits in Baden-Wiirttemberg
laufenden Bauvorhaben mit entsprechend hohen Vorbelastungen in
den Folgejahren war eine Zustimmung zu Baubeginnen weiterer Pro-
jekte wie der B 28, Rottenburg - Tiibingen zu meinem groBen Bedau-
em nicht mdglich.

Fiir Ihren Hinweis auf die Wahmehmung der Entscheidung und die
Reaktionen vor Ort bin ich dankbar. Mir erschlieBt sich aus Ihren Ar-
gumenten die Dringlichkeit und Wichtigkeit der BaumaBnahmen an
der B28. Geme wiirde ich den Stand und die Realisierungschancen der
MaBnahme bei einem persdnlichen Gespr[ch, zu dem ich geme einla-
de, erdrtem. Beziiglich der Terminfindung wird sich mein Biiro mit
Ihnen in Verbindung setaen.

Ich hoffe, Ihnen mit diesen Informationen weitergeholfen zu haben.

Die Abgeordneten Herr Dr. Martin Rosemann MdB, Frau Rita Haller-
Haid MdL und Herr Dieter Hillebrandt MdL haben ein gleichlauten-
des Schreiben meines Hauses erhalten.


